

LA RENAISSANCE FRANÇAISE

Délégation du Languedoc-Roussillon

**FLASH
INFO**
N°5 - juin 2018

L'ÉDUCATION AU DÉVELOPPEMENT DURABLE (EDD)

La Conférence mondiale sur l'éducation au développement durable (EDD) organisée par l'UNESCO à Aichi-Nagoya (Japon) en novembre 2014 avait pour thème « Apprendre aujourd'hui pour un avenir viable ».

Prenant appui sur les résultats de la Décennie des Nations Unies pour l'EDD (2005-2014), elle a mis en œuvre un programme global qui vise à promouvoir et renforcer l'action à tous les niveaux et dans tous les domaines de l'éducation et de l'apprentissage.

RECOMPENSER



Clermont-l'Hérault Double distinction pour le collège

CLERMONT-L'HÉRAULT P.7

Mme Irina Bokova, alors directrice générale de l'UNESCO, a rappelé que « pour parvenir au développement durable, la technologie, les réglementations et les incitations financières ne suffisent pas. Nous devons aussi modifier notre façon de penser et d'agir, en tant qu'individus et en tant que sociétés. Et c'est l'objectif de l'éducation au développement durable ». Une éducation qui apparaît ainsi comme l'un des points forts pour garantir la réussite des 17 ODD (Objectifs de Développement Durable) de l'Agenda 2030 de l'ONU.

SE SOUVENIR



SIMONE VEIL AU PANTHÉON

Simone Veil, Présidente d'Honneur de La Renaissance Française, entre au Panthéon avec son époux, le 1^{er} juillet 2018. Elle est la cinquième femme à y prendre place.

LE COLLÈGE DU SALAGOU LAURÉAT DU PRIX INAUGURAL DE LA RENAISSANCE FRANÇAISE DE L'ÉDUCATION AU DÉVELOPPEMENT DURABLE

Des actions remarquables ont motivé l'attribution de ce prix inaugural au collège du Salagou, à Clermont-l'Hérault.

♦ En 2015, le collège a représenté l'académie de Montpellier à la COP 21. Les élèves ont composé une chanson sur le développement durable et se sont produits à la Maison de la Radio.

♦ Les déplacements à pied ou à vélo des élèves sont favorisés : atelier de gravage et de réparation et propositions à la mairie d'aménagements urbains sécurisés.

♦ Le collège est également pilote du programme « lutte contre le gaspillage alimentaire » mené avec le Conseil départemental de l'Hérault. L'implication de l'établissement, des élèves et des parents autour de la question de la restauration scolaire est remarquable et s'insère complètement dans les objectifs poursuivis par l'ODD 12 « consommation et production responsables » de l'Agenda 2030 de l'ONU. Cette démarche contribue à l'éducation aux enjeux alimentaires et agricoles de nos jeunes. Elle participe ainsi au soutien à une agriculture durable qui préserve la biodiversité et la beauté de nos paysages, un des aspects si visibles de la culture française dans notre région Occitanie.

Axe important du projet d'établissement, l'EDD implique l'ensemble de la communauté éducative. Le collège travaille en ce sens avec plusieurs partenaires extérieurs : le Conseil départemental de l'Hérault, la communauté de communes du Clermontois, le Syndicat intercommunal de traitement des déchets et, bien sûr, la commune de Clermont-l'Hérault.



L'ABBAYE DE FONTFROIDE

SAVOIR

Réhabilitée en 1989, la roseraie de l'abbaye de Fontfroide, tout près de Narbonne, offre aux visiteurs plus de 2000 rosiers. Abandonnée en 1901, l'abbaye cistercienne est sauvée quelques années plus tard par Madeleine et Gustave Fayet, les arrière-grands-parents de Laure de Chevron Villette et d'Antoine Fayet qui accueillent l'inauguration du parterre de roses « Simone Veil ». Fontfroide est un lieu exceptionnel à qui la passion de Gustave Fayet, tout à la fois peintre, collectionneur, homme d'affaires, bâtisseur, industriel... a su redonner grandeur et beauté.



DES ROSES SIMONE VEIL AU COEUR DE L'ABBAYE

INAUGURER

Simone Veil, avec sa chaleureuse et discrète empathie et ce mur de cristal qui cachait des souvenirs douloureux à vu, avec peine, les dispositions législatives qu'elle défendait devenir la réparation d'un échec et être vidées de tout l'aspect formation et éducation à la responsabilité personnelle. Dans son discours de réception de Simone Veil à l'Académie française, Jean d'Ormesson ne disait-il pas : « Une des clefs de votre action, c'est que vous êtes du côté des femmes. La contraception consacre la liberté des femmes et la maîtrise qu'elles ont de leurs corps. Elle dépossède les hommes. L'avortement en revanche ne les soustrait pas à l'autorité des hommes ».

La Renaissance Française et la Délégation Languedoc-Roussillon ont souhaité offrir un massif de roses « Simone Veil » à l'abbaye de Fontfroide, joyau cistercien sauvé de la ruine par Gustave Fayet. En réponse à ce souhait, Laure de Chevron Villette soulignait le courage de Simone Veil et exprimait la force et la joie d'un nouveau millénaire pour cette perle des Corbières qu'est l'abbaye : « Venez souvent regarder et respirer ces roses ! ».



Laure de Chevron Villette remercie la Délégation Languedoc-Roussillon de La Renaissance Française



Aux côtés de Laure de Chevron Villette et du président Perrin, des membres de la Délégation Languedoc-Roussillon de La Renaissance Française devant le parterre de roses Simone Veil



Didier Mouly, maire de Narbonne, propose que le nom de Simone Veil soit donné à un emplacement privilégié de sa ville afin d'y créer un parterre de roses Simone Veil.

La plaque en trois langues de la rose du Centenaire



REJOIGNEZ
**LA RENAISSANCE
FRANÇAISE**

<http://larenaissance-francaise.org/Espace-membres>

